

El pasado 16 de enero, el Teatro Regional fue escenario de una nueva versión de Congreso Futuro Biobío, evento de divulgación científica que reunió a más de 600 asistentes, quienes siguieron con atención las brillantes exposiciones de los franceses Serge Haroche, premio Nobel de Física 2012, y Claudine Haroche, reconocida socióloga.

El evento se realiza en Chile desde 2011, organizado por el Senado de Chile a través de la Comisión Desafíos del Futuro, la Cámara de Diputadas y Diputados, la Fundación Encuentros del Futuro, la Academia Chilena de Ciencias y diversas universidades de nuestro país.

Como ya es tradición, la versión en Biobío fue coorganizada por las universidades del CRUCH Biobío-Ñuble: la Universidad de Concepción, la Universidad Católica de la Santísima Concepción, la Universidad del Bío-Bío y la Universidad Técnica Federico Santa María, con

el respaldo del Gobierno Regional y el Teatro Biobío.

La colaboración entre estas entidades constituye un nuevo testimonio del espíritu de cooperación para abordar desafíos que impactan a la comunidad. Este esfuerzo conjunto se suma a otras importantes iniciativas, como el Doctorado en Inteligencia Artificial, el primero de su tipo en Latinoamérica, apoyado por el Gobierno Regional, que en 2025 recibe su segunda cohorte de estudiantes.

D El interés de la comunidad regional quedó demostrado en la asistencia al evento y en la sintonía de la transmisión en vivo, que nos invita a redoblar esfuerzos y seguir atendiendo su sentida demanda de conocimiento científico.

Hablar de la calidad de los relatores internacionales, resulta, después de escucharlos y conocer su trayectoria, un tanto redundante. Serge Haroche, en su recorrido por los 100 años de historia de la física

Congreso Futuro Biobío 2025



ANDRÉS VARELA FLECKENSTEIN
Vicerrector de Vinculación con el Medio UCSC.

cuántica y sus aportes a la sociedad, destacó la importancia de basar el desarrollo humano en la ciencia y su método, alejándose de visiones subjetivas que distorsionan la realidad. Claudine Haroche, en tanto, nos invitó a reconectar con las prácticas de convivencia social en una sociedad cada vez más dominada por la tecnología. Y quienes tuvimos el privilegio de com-

partir tras bambalinas agradecemos la calidad personal y gentileza de ambos expositores.

Hacemos propia la invitación de Congreso Futuro, a cuyos líderes agradecemos la confianza depositada una vez más en nuestras instituciones, para seguir aportando un grano de arena al desafío de tener, cada día, una sociedad más reflexiva y dialogante en favor del bien común.